

スマイルまなづる 81号

真鶴町立まなづる小学校

令和2年度学校だより

10月14日発行

【文責 校長 浜口勝己】

【学校教育目標】「自分を大切に 仲間や学校を大切に 町を大切に」

～自立をめざし 自分のよさを生かし まちづくりに参加できる子の育成～

「全力で最高の運動会にしよう」…スローガン達成!!

9月29日（火）～10月2日（金）にかけてミニ運動会が開催されました。

○全体開会式

初日である29日（火）の朝の時間に、ビデオ視聴という形で全体開会式を行いました。4～6年生で構成された実行委員会が中心になって、事前にビデオ撮影を行いました。例年の運動会の開会式で行っている「優勝杯返還」「校長の言葉」「得点説明」「各色応援団による声かけ」などを全校児童が各教室で見ることになりました。応援団の呼びかけに応じて各教室で声を出すなど、少しずつ一体感を出していきました。

○低学年の部

29日（火）2～3校時にいよいよ低学年の部の開催です。ミニ開会式では1年生が、ミニ閉会式では2年生が司会などの運営を進めていました。1年生のしっかりした姿に入学後半年間の成長を感じます。1・2年生が前面に立つというのは、ミニ運動会ならではの姿です。小学校の広い運動場で最後まで全力で走り抜く50m走、1・2年生が二人一組で力を合わせて走る学年団種目、子供たちに人気の「鬼滅の刃」の主題歌「紅蓮華」の曲に合わせて鋭さと柔らかさのメリハリあるダンス…それぞれの種目に「かわいさ」を超える低学年の成長を感じました。

1・2年学年団種目「スピードおにたいじ」



○中学年の部

30日（水）2～3校時に中学年の部を行いました。中学年のミニ開会式・ミニ閉会式も、もちろん3・4年生が自分たちで進めていきます。3・4年生も前面に立つというのは、やはりミニ運動会ならではの姿です。直線に始まり途中コーナーを経てまた直線というコースを迫力あるフォームで走り抜いた70m走、ボールが落ちても二人で力を合わせて拾い、最後まであきらめることなく走り抜いた学年団種目…全力で取り組む姿に「かっこよさ」を感じました。そして、曲に合わせて縄をいろいろな形で操り、自分の得意な跳び方に加え、二人で組んだり、数人で組んだりしながら縄で見せるパフォーマンスも披露していた表現種目。体

育の時間だけでなく休み時間や家に帰ってから練習していた成果が見事に発揮されていました。



○高学年の部

10月1日(木)に行う予定だった高学年の部は天候不順のため2日(金)に延期して実施しました。100m走は力強さと速さを感じられました。学年団種目は、タイトル通りある時は情熱的に駆け抜け、ある時は冷静にボールを運んだり、シュートを決めようとしたり…全力で取り組んでいました。表現は、今年行われるはずだった東京オリンピック2020の種目を、全身を使って表現していました。学年団種目の内容は5年生が考え、表現種目の内容は6年生が考え、それぞれを互いに伝え合い、練習を重ねていく中で改善していったそうです。これらの競技や演技を自分たちで考え、実際にやり切るところに高学年の「頼もしさ」を感じました。



○全体閉会式

全体閉会式は当初ビデオ撮影で行う予定でした。しかし、最後まで全校児童に一体感を味わわせたいという体育部の思いから急きょ、2日(金)の昼休みに運動場に集まって行いました。「得点発表」「表彰」「校長の話」「応援団長の感想」「5・6年生による終わりの言葉」が次第です。どの学年も自分たちでミニ開閉会式を運営したり工夫できるところを競技や演技の中に生かしていたりしたことのすばらしさ、そして、奇数学年をリードした偶数学年のがんばり、係の仕事を中心に全校をリードした6年生のがんばり、実行委員として6年生をサポートした4・5年生…このミニ運動会ではたくさんの「全力」をいたるところでうかがえことを閉会式で共有しました。

「全力で最高の運動会にしよう」…児童会で考えた今年度のスローガン、見事に達成できたと思います。と同時に、「自分たちでつくり上げた運動会」とも言えるのではないのでしょうか。

運動会でがんばったこと(一部抜粋)

1年

ぼくはぐれんげのダンスをパパとママに「すごい。」っていわれたのがうれしかった。あと、50mそうで1いをとれなかったのがくやしかった。らいねんは、1ねんせいから6ねんせいまでできるといいです。

1年

おかあさんに「ぐれんげダンス、かっこよかったよ。」といわれてうれしかったです。ぼくはてをひろげるとき、まえのひととおなじにならないようにきをつけました。

2年

「50メートルそう」をがんばりました。「お・に・た・い・じ」で、くるくるてをまわすところをがんばりました。「スピードおにたいじりレー」で、3いだったけどたのしかったよ。

2年

「お・に・た・い・じ」で、ポーズがむずかしかったけど、本ばんではうまくできました。また、らい年のうんどうかいもがんばりたいです。ほごしゃのかたがいっぱいえがおになっていたので、わたしも、えがおいっぱいになりました。

3年

ぼくは、「Jump!」の左、右、前にとぶところをがんばりました。前にいた4年生がミスをしなかったので、「すごいな。きれいだな。」と思い、がんばりました。みんなに合わせるようにとんだこともがんばったことです。

ぼくは、「Jump!」のとき、6年生が「すごいな。」と言っているのを聞きました。そのとき、「あっ、ぼくたちのダンスはみんなに上手だと思ってもらえているのかな。」と思いました。

ぼくもちょっとだけれど、友だちのダンスが見えて、「あっ、本当だ。きれいだな。」と思いました。

3年

ぼくは、「Jump!」をがんばりました。前とびや後ろとびがいっぱいできたからです。それ以外にも、メリーゴーランドでは手をしっかり上げて動くことができました。できなかったあやとびも3回できるようになったり、二重とびもいっぱいとべるようになったりしました。前とびも右や左に動しながらとぶことができました。

ポーズのペアは、〇〇くんとやりました。〇〇くんは、いろいろなことをやさしく教えてくれました。

さい後のソーランぶしのポーズもしっかりできたので、すごくうれしい運動会になったなと思いました。

3年

ぼくがミニ運動会で一番楽しかったことは、「70メートルそう」です。

がんばって、うでをふってはしたら、1いになったからです。

4年

ぼくは運動会で「JUMP!」をがんばった。なぜかという、練習ではできなかったウェーブが本番でできてうれしかったからだ。

「全力で最高の運動会にしよう」という全校スローガンができてよかった。70m走だって全力でできたし、ミニ運動会だけ最高の運動会にできてよかった。

来年は5年生だけど、このスローガンをわすれなくて、来年の運動会ももりあげたい。

4年

私が運動会でがんばったことは「JUMP!」です。なぜかという、私はなわとびがあまりできなくて、本番が心配でした。それから、ほぼ毎日のように練習していました。毎日やってもぜんぜんできなくて、くやしかったです。でも、私はあきらめずに練習していました。そしたら二重とびができたのでうれしかったです。さらに、連続二重とびにも挑戦しました。そしたらできるようになりました。そして、その私のがんばりを本番で見せることができてよかったです。

5年

私ががんばったことは表現です。なぜかという、表現が終わったあとに、「いちについて」のところをがんばったからです。最初はぜんぜん意味がわからなかったけれど、クラスの子が教えてくれたのでできました。うれしかったです。

もう一つは、100メートル走です。みんな足が速かったので負けたけど、やる気が出ました。

来年もがんばります。

5年

今回の運動会は今までの中で一番「すごい」「こうなりたい」と思いました。土台がない中で一からつくる大変さは6年生が一番に感じていると思います。でも、私たちも来年には大変さを感じると思うので、今の6年生をこえる勢いで楽しみ、がんばり、はりきってやりたいと思います。

5年

ぼくは、この運動会、ゆうしょうすることができませんでした。けれども、スローガンの「全力で最高の運動会にしよう」を自分なりにたっせいできたのでよかったです。6年生になったら、みんなをひっぱるカッコいい6年生になりたいです。

6年

今年は、ぼくたちにとって「最後の運動会」でも、コロナウイルスのえいきょうでバラバラでやることになってしまいました。

だけど、スローガンの「全力で最高の運動会にしよう」みたいに、最高の運動会にできたと思うし、別々でもみんなで力を合わせてがんばれたと思います。団体種目でも全力で走りきったので、本当に最高の運動会になりました。徒競走や表現もうまくできました。あと、5年生とも最後まで協力合って、最高の運動会になったと思います。

本当に「オリンピック2020」の気分になりました。

6年

小学校最後の運動会で、みんなを引っばるリーダーでもあったのでいつもより倍にきん張しており、初めてやる係もあったので、てきぱき動いてやるのがすごく大変でした。

1・2年生のミニ運動会は休んで行けなかったのが、係のことやたん当のことでめいわくをかけたなと思っていました。次の日は登校して、休んだ分、みんなより係の仕事をも自分なりにがんばりました。

5・6年生のミニ運動会当日、一番きれいな100m走でものすごくきん張している中、ぼくは「きん張しない、きん張しない。」とずっととなえていました。ぼくの番になったとき、頭の中が真っ白になりました。走った結果2位でした。1位をとりたかったけどうれしかったです。表現ではきん張することなく自信まんまんでやりました。楽しかったです。今まで一番いい表現になりました。

6年生最後の運動会、結果2位でしたが、思い出に残る最高の運動会になりました。楽しかったです。